
アンケート集計結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



自由記述欄の意見 
 
制服の機能性・実用性に関する要望 

• 機能的であること、色々なタイプの中から各個人が自由に組み合わせて温度調節ができる

こと、成長期であり買い替えを考慮して安価であること 

• 男子なので、とにかく洗濯できる・シワになりにくい・耐久性・着心地良いものをおねが

いします。特に夏は軽くて涼しいものを！！冬は防寒着可にしてほしいです。今の中学生

は真冬でも薄着の制服で見ていて寒そうです。 

• 春、秋に使える長袖のブラウスを取り入れて欲しい。私が中学生の時私も友達も夏服を気

に入っていたので夏服はそのままでも良いと思う。今の西中の夏服のリボンが使えるよう

に冬服のブレザーを考えると兄弟がいれば回すことができるから捨てなくて済むと思う。 

• 秋服、春服の長袖のブラウスもあった方が良いと思う。私が西中の生徒の時他校の友達か

ら夏服可愛いと言われていて私も気に入っていたので夏服は残しても良いと思う。夏服の

リボンにあった冬服のブレザーを考えると。 

• 素材は新しく便利なものを取り入れて欲しいですが、デザインなどは一般的で動きやすい

ものが良いかなと思います。 

• 機能的であること、様々なタイプがあり個人で組み合わせを変更できること(温度調節の面

で。現在の小学生の制服は、ポロシャツの上にベストだけは認められておらず、学生服を

着用となっている)、成長が著しい年代であるため安価であること 

• 移行期間中の夏服時に、現行制服と新制服(例えば上は新制服、下は現行制服等)を組み合

わせて着ることが出来れば良いと思う。生地等が変更になるのであれば(例えばポロシャツ

になる等)夏場の暑さ対策の一つにもなると思う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

制服のデザインに関する要望 

• 学ランとセーラーの今の制服が可愛くて好きです。生徒たちは今どきのブレザーが良いの

かもしれないですが… 

• 子どもにとっての正装が制服になりますので奇抜過ぎず、派手過ぎずがいいと思います。 

• 制服には変に緑や赤を入れたりせず、シンプルな黒か紺のデザインがいいと思います。個

性を出すならリボンやネクタイで可愛さや、カッコよさを表現して欲しいです。 

• 女の子のスカートは紺か黒が良いです。汚れた時に目立つとかわいそうなので。セーラー

服のように三角のリボンがあると、怪我をした時に包帯代わりになるのが学べて良いで

す。結び方の練習になるので、大人になって身に付いているのが役に立ちました。浴衣の

帯を結ぶ時やリボン状のベルトをおしゃれで結ぶ時もあるので。 

• 選ぶ際に、候補の制服をアンケートで、ぜひ多数決を取って欲しい。子ども達が将来着る

ものなので、機能面や金額などは大人の意見が必要だが、デザイン面は子ども目線の視点

も必要であると思う。子ども達も、自分達であのとき考えた制服だという思いでも残る

し、より愛着がわくのではないかと思う。 

• 折角制服がブレザーになるので子どもたちが毎日喜んで着て思春期を少しでも楽しく学校

に通ってもらいたい。 

 

 

 

 

 

○素材は価格に応じた機能性の高いものを採用する予定です。 

○家庭での洗濯は制服改定の条件として設定します。 

○インナーは、ポロシャツ･カッターシャツ･半袖･長袖等を自由に選べる形(市販品でも着

用可)で検討する予定です。 

○リボン、ネクタイ等は、価格面や管理面等を踏まえて今後検討していきます。 

○デザインについては、制服製造業者決定後に業者と打ち合わせを行うととも

に、決定までの過程の中で児童･生徒にも意見を聞く機会も設けていく予定で

す。 



制服の価格・経済的負担に関する要望、その他 

• 成長が著しい年代であるため安価であること 

• セーラー服等と値段があまり変わらないようにしてほしい。 

• ブレザーはどうしても高価なイメージがあります。どうか各家庭の負担が大きくなりすぎ

ませんよう、ご配慮頂けたらうれしいです。 

• 制服も高いので、そんなに買うことが、できません。 

• 今までの制服以上に高額にならないようにしてほしい。 

• 制服の購入代金を補助してくれるなら、いいですよ。出来れば、無料で、お願いします。 

• お金がかかるので変えないで下さい 

• 中学生は、1 番背も伸びる時期で、3 年間しかないため、価格を抑えたものが助かりま

す。 

• デザイナーなどにこだわらず、成長しても、安心して買い替えられる価格にしてもらえる

と、ありがたいです 

• 今四年生ですが、上の子供の制服があるのですが、中３になると、新制服になるので、買

い換えなければなりません。出来れば、そのまま現行制服のままいきたいのですが、無理

ですか？制服も高いので、そんなに買うことが、できません。新制服と現行制服と、両方

あるとまとまりがないと思います。 

• 現在の在学生は新制服の対象なのでしょうか?新制服の対象でないと思うので、対象の方

の意見を聞いてほしいです。 

• 別に変えなくてもいいのでは？制服で個性を出さなくていいと思う。制服で個性を出すの

は OK で髪色などで個性を出すのはダメとか矛盾してるように思う 

• 岩国市内の中学校のように、市内統一が良いと思う。柳井西中、大畠中も人数が減ってい

る中で新たに違う制服を作るよりか今後のために一緒にした方がよい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○周囲の学校の状況も参考にしながら、現行制服よりも安価かつ他の学校と同程

度の値段設定で制作を依頼していきます。 

参考：ジャケット及びスラックス（スカート）の合計 税込 38,000 円～40,000 円程度 

○現在、移行期間は３年間を予定していますが、それにこだわらず、今後検討してできる

だけ保護者の負担軽減につながるようにしていきたいと考えています。 


